



INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

REALIZA IEQ ACTIVIDADES DE EDUCACIÓN CÍVICA

Por Ramón Barrera / Corresponsal

Argonmexico.com / QUERETARO, Querétaro.- La Comisión de Educación Cívica y Capacitación Electoral del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) aprobó por unanimidad el informe de actividades realizadas por la Dirección Ejecutiva del mismo nombre, en cumplimiento a la normatividad electoral, correspondientes al periodo del 17 de junio al 9 de septiembre de 2011, orientadas al fortalecimiento de la cultura democrática de los queretanos.

En sesión ordinaria, celebrada el pasado 14 de septiembre, los integrantes de la comisión –los consejeros electorales María Esperanza Vega Mendoza, Presidenta; Alfredo Flores Ríos, Secretario; y Carlos de los Cobos Sepúlveda, Vocal-, escucharon de voz del titular de la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Capacitación Electoral del IEQ, Evaristo Martínez Clemente, las acciones desarrolladas en esta materia, previamente aprobadas por el máximo órgano de dirección.

Con la asistencia además de la representante suplente del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) ante el Consejo General, e integrante de la comisión, Marisa Baylón Nieves y del Consejero Presidente José Vidal Uribe Concha; Martínez Clemente destacó que respecto a las pláticas político-electorales impartidas en las instituciones de educación media superior, se ofrecieron pláticas a tres grupos del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey Campus Querétaro (ITESM), solicitadas por el Departamento de Relaciones Internacionales y Humanidades.

En lo que se refiere al apoyo en la organización de elecciones estudiantiles, el funcionario electoral destacó que se han atendido las solicitudes del Colegio Celta Internacional, Telesecundaria Técnica No. 20 ubicada en la comunidad de La D, Pedro Escobedo; así como de la Secundaria General Mariano Matamoros, Santa Rosa Jáuregui; también se asistió a la Secundaria Técnica No. 33, de Los Ángeles, Corregidora, entre otras escuelas.

Por otra parte y derivado de la solicitud de la Secretaría de la Juventud, se brindó asesorías para la elaboración de la convocatoria y aspectos de la organización para efectuar un Concurso Nacional de Oratoria a efectuarse en el mes de noviembre próximo.

Asimismo, se lleva a cabo el Ciclo de Conferencias en Derecho Electoral que se celebra en la ciudad de San Juan del Río campus UAQ, desde el pasado 19 de agosto, cuya participación inicial estuvo a cargo del Coordinador de Asesores de los Consejeros Electorales del IEQ, Luis Octavio Vado Grajales, quien disertó sobre Reforma Electoral Constitucional de 2007, y concluirá el próximo 23 de septiembre, con la exposición de la Vocal Ejecutiva de la Junta Local del IFE en Querétaro, Ana Lilia Pérez Mendoza, quien hablará sobre el Voto de los Mexicanos en el Extranjero.

En el ciclo también expusieron el Secretario Ejecutivo del IEQ, Carlos A. de los Cobos Sepúlveda, con el tema Interpretación y Argumentación Jurídica, y el Director Ejecutivo de Organización Electoral, Roberto Rodríguez Ontiveros, con el tópico Proceso Electoral Federal y Local.

Martínez Clemente además informó sobre la organización del Diplomado en Derecho Electoral organizado en coordinación con el Centro de Capacitación Judicial Electoral del TEPJF y el Tribunal Superior de Justicia (TSJ), concluido el pasado 5 de julio.

Destacó que fue atendida la invitación para participar en las Jornadas Municipales por la Gobernabilidad, con el tema El IEQ y su vinculación con los municipios de cara al proceso electoral 2012, celebrado en San Juan del Río.



MARTES 20 DE SEPTIEMBRE DE 2011

Por otro lado, y con el fin de conocer las diversas experiencias que en materia de capacitación tienen otros órganos electorales del país, personal de la Dirección Ejecutiva se asistió a la ciudad de San Luis Potosí para realizar reunión de trabajo con sus homólogos de aquel estado y conocer las formas y sistemas de trabajo que implementan; así como al Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Jalisco, donde se conoció la estrategia de capacitación enfocada al proceso electoral del 2012; así como del sistema SINSEL (Sistema de Información y Seguimiento Electoral, que se constituye como una herramienta para llevar el control de las actividades de capacitación electoral).

Finalmente, resaltó que sostuvieron reunión de trabajo con la Junta Local Ejecutiva del IFE, con el objeto de iniciar las consultas necesarias para confluir en la suscripción de anexos técnicos que normen la relación de ambos órganos electorales en materia del registro federal de electores, capacitación electoral y organización electoral, durante los procesos electorales local y federal del año 2012. (Argón México web)

http://argonmexico.com/index.php?option=com_content&view=article&id=11835:realiza-ieq-actividades-de-educacion-civica-&catid=94:bajio&Itemid=348

INFORMACIÓN DE IMPACTO ELECTORAL

IFE, MOTOR DE LA DEMOCRACIA EN MÉXICO: LEONARDO VALDÉS

Dijo que el organismo se conducirá con autonomía y transparencia para 2012
El Financiero en línea

San Juan del Río, 19 de septiembre.- El consejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), Leonardo Valdés, dijo que el IFE es el motor y símbolo de la democracia mexicana.

Al inaugurar la III Reunión Regional de Preparación del Proceso Electoral Federal (PEF) 2011-2012, que se desarrolla en San Juan del Río, Querétaro, reiteró que la democracia no tiene fundamento sin un Estado de derecho, que le brinde certeza en un marco de legalidad.

Por ello, subrayó, el IFE se conducirá siempre dentro del marco legal vigente y, como siempre, acatará todas las resoluciones del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación.

Acompañado del consejero presidente del Instituto Electoral de Querétaro, José Vidal Uribe Concha; del secretario ejecutivo del IFE, Edmundo Jacobo Molina, y de los miembros de la Junta General Ejecutiva, el consejero presidente del IFE, Leonardo Valdés, puntualizó que frente a los desafíos que imponen las nuevas normas del juego democrático en México, el IFE se conducirá con autonomía y transparencia en las elecciones federales del próximo primero de julio.

Por su parte, Uribe Concha ofreció a los funcionarios del IFE trabajar en conjunto durante el proceso electoral 2012, a fin de contar con los mejores resultados de los procesos electorales coincidentes.

Al tomar la palabra, el secretario ejecutivo del IFE, Edmundo Jacobo Molina, dijo que la imparcialidad es la mayor virtud que los funcionarios del IFE pueden ofrecer a la sociedad mexicana y que este proceso electoral es una nueva oportunidad para la recuperación y multiplicación de la confianza ciudadana en sus instituciones.

Asimismo, informó que mañana se entregarán criterios y sugerencias generales para la cobertura noticiosa de las campañas y precampañas en el 2012 ante los consorcios, empresas, permisionarios y concesionarios de la radio y televisión, tal como lo establece la ley electoral, de modo que los eslabones que construyen la elección se apoyen y embonen de acuerdo a lo ordenado por el Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (COFIPE).



Finalmente, el contralor general del IFE, Gregorio Guerrero Pozas, enfatizó que el Instituto debe mandar un mensaje positivo a la sociedad, con una amplia disposición a la transparencia en rendición de cuentas, por lo que invitó a los funcionarios participantes a aprovechar las semanas previas al proceso electoral y organizar sus áreas administrativas así como solventar sus observaciones.

Para ello, reiteró su total disposición para resolver dudas y preguntas sobre los aspectos y disposiciones normativas para el correcto ejercicio de los recursos públicos.

También asistieron a la III Reunión Regional para la Preparación del PEF 2011-2012 funcionarios de las juntas ejecutivas locales y distritales de los estados de Querétaro, Estado de México, San Luis Potosí, Guanajuato e Hidalgo. (Con información de Edgar Amigón/Finsat/ANE)

ES IFE MOTOR DE LA DEMOCRACIA: VALDÉS

El consejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), Leonardo Valdés, dijo que la institución es el motor y símbolo de la democracia mexicana.

De acuerdo con Valdés, el IFE no es sólo una institución encargada del proceso electoral, sino motor de la democracia, por ello un IFE unido, fuerte, autónomo e imparcial reflejará y fortalecerá la democracia de México.

Al inaugurar la III Reunión Regional de Preparación del Proceso Electoral Federal (PEF) 2011-2012 que se desarrolla en San Juan del Río, Querétaro, dijo que la democracia no tiene fundamento sin un Estado de Derecho, que le brinde certeza en un marco de legalidad.

Subrayó, a través de un comunicado de prensa, que el IFE se conducirá siempre dentro del marco legal vigente y, acatará todas las resoluciones del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación.

Valdés, quien estuvo acompañado por el consejero presidente del Instituto Electoral de Querétaro, José Vidal Uribe Concha, el secretario ejecutivo del IFE, Edmundo Jacobo Molina, y de los miembros de la Junta General Ejecutiva, puntualizó que frente a los desafíos que imponen las nuevas normas del juego democrático en México, el IFE se conducirá con autonomía y transparencia en las elecciones federales del próximo 1 de julio.

De acuerdo con el comunicado de prensa del IFE, Uribe Concha ofreció a los funcionarios del IFE trabajar en conjunto durante el proceso electoral 2012, a fin de contar con los mejores resultados de los procesos electorales coincidentes.

En tanto que el secretario ejecutivo del IFE, Edmundo Jacobo Molina, dijo que la imparcialidad es la mayor virtud que los funcionarios del IFE pueden ofrecer a la sociedad mexicana y que este proceso electoral es una nueva oportunidad para la recuperación y multiplicación de la confianza ciudadana en sus instituciones. (Reforma.com, Redacción, 19 de septiembre de 2011)

http://www.sucesionpresidencial.com/index.php?option=com_content&view=article&id=3892:es-ife-motor-de-la-democracia-valdes&catid=38:noticias-lateral-poder-ejecutivo

EVANGELISTAS FORMARÁN PARTIDO

Por Alan Contreras

Como nueva propuesta política, el grupo Encuentro Social. Agrupación Política Nacional, conformada por integrantes de religiones evangelistas, llegó a Querétaro con el fin de desarrollar un partido político que pueda participar en las elecciones estatales del 2012.



Con una "ideología" liberal protestante, esta agrupación tiene el objetivo de conformar y registrar ante el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), un instituto político conformado por integrantes y miembros de las iglesias evangélicas. Su propuesta ya se ha hecho evidente en varios estados de la República, entre ellos Baja California, en donde logró registrar su instituto y han podido participar en procesos electorales. (C p.1)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

MUESTRA NAVA INTERÉS EN SUSTITUIR A PANCHO

Por Víctor Vázquez

Uno más que se suma por la alcaldía. Luis Bernardo Nava, secretario de gobierno del municipio de Querétaro, dejó ver sus intenciones de contender por la presidencia municipal de esta demarcación en 2012. Luego de que el edil capitalino, Francisco Domínguez Servién, lo insinuara como un posible candidato, Nava no negó esta posibilidad, aunque dijo que en diciembre anunciaría su decisión definitiva. (a.m. P. 3)

PANCHO DESTAPA A NAVA

Por Heidy Wagner

Querétaro, Querétaro.- El presidente municipal de Querétaro, Francisco Domínguez Servién admitió que dos panistas han mostrado abiertamente su interés para ser candidatos a presidentes municipales, Armando Rivera y Guillermo Tamborrel, sin embargo dijo, Luis Bernardo Nava Guerrero, actual secretario general de Gobierno de la administración capitalina, también representa una tercera carta fuerte del PAN en la Capital.

Cuestionado respecto al panorama que se espera en la contienda electoral del próximo año, Francisco Domínguez consideró que será muy competida pero triunfará quien esté identificado tanto con la ciudadanía como con los principales requerimientos del municipio, "tendrá que ser un candidato que tenga conocimiento de las 7 delegaciones del municipio, deberá tener un diagnóstico pleno de cómo está la Capital en este momento y no nada más del primer cuadro del Centro Histórico, además de otros temas como la seguridad y cuáles son los compromisos que deberá mantener". (DQ P.1)

PANCHO DESTAPA A NAVA PARA ALCALDÍA

Por Ulises Villar

Francisco Domínguez Servién, presidente municipal de Querétaro, destapó este lunes en rueda de prensa a su secretario de gobierno, Luis Bernardo Nava, como probable aspirante a la alcaldía de la capital, ya que después de confirmar que había dos cartas conocidas de Acción Nacional para la contienda interna del 2012, dejó entrever la posibilidad de una "tercera carta".

"Yo ya dije que hay dos cartas que han levantado la mano, no son quien yo diga, son los que levantaron la mano y son Guillermo Tamborrel y Armando Rivera, yo no sé si aquí Luis Bernardo Nava va a levantar la mano o no, pero ahora solo hay dos".



En este sentido el edil de Querétaro, aseveró que pese a que “es decisión de Luis Bernardo Nava, no mía... hay dos cartas y si lo acepta se volvería una buena carta”, por lo que con este comentario abrió la posibilidad de que su colaborador más cercano pueda continuar con el trabajo que empezó el médico veterinario.

“Lo que me queda claro por los dos años de experiencia que tengo de alcalde es que si no tienes la experiencia de conocer como se maneja financieramente un municipio y que los ingresos propios del municipio son mínimos, y no sabes buscar los recursos de la federación para la generación de proyectos, se volverá peligroso tener que conformarse con lo directo, porque de ahí no sale”.

Asimismo durante su conferencia dejó ver que la posibilidad de que dentro, Luis Bernardo Nava llegue a la alcaldía, se podrá dar continuidad a los proyectos sociales del edil queretano como el ahorro en el gasto corriente, la gestión de recursos federales, así como la interacción con la ciudadanía. (PA p.1)

ADMITE EDIL ERRORES DE ADMINISTRACIONES PANISTAS

Por Víctor Vázquez

Las administraciones panistas que han gobernado la capital han cometido errores, confesó el actual alcalde de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, quien dijo que el principal de ellos es haber iniciado obra pública sin tener los recursos suficientes para culminarlas. Lo anterior, lo dijo al responder las acusaciones de Braulio Guerra Urbiola, presidente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Querétaro, en el sentido de que el PRI recuperaría la capital debido a los errores de los alcaldes panistas. (a.m. P. 3)

PRI

CONDENA EL PRI EL CLIMA VIOLENTO

Redacción

El dirigente del Comité Directivo Estatal de Revolucionario Institucional en Querétaro, Braulio Guerra Urbiola, dijo estar consternado e indignado por el asesinato del diputado tricolor Moisés Villanueva de la Luz, al tiempo en que se sumo al dolor de la familia Villanueva y ofreció sus más sentidas condolencias a todos aquellos que han padecido un ultraje de este tipo en México.

En visita a la capital michoacana, donde Guerra Urbiola se reunió con el líder nacional del tricolor, Humberto Moreira Valdés y demás presidentes del priísmo a nivel nacional, el presidente de los priístas queretanos se adhirió a la demanda del CEN que “exige una profunda investigación para el pronto esclarecimiento de los hechos”, toda vez que “lamenta que el clima de violencia en el país haya cobrado otra vida, en este caso del diputado Villanueva de la Luz, y su colaborador Eric Estrada”.

En la mesa de trabajo con sus congéneres, Guerra Urbiola propuso se analice si actores nacionales del PAN incurren en actos anticipados de campaña, al tiempo que propuso se investigue los lineamientos que tienen que ver con apoyos a municipios panistas por parte del ex secretario Cordero, mismos que hoy “casualmente” respaldan su candidatura. (PA p.4)



PIDEN DIPUTADOS UTILIZAR PISTOLAS

Por Zayra Velázquez

A los legisladores federales se les debería permitir portar armas en sus vehículos y tener por lo menos un elemento de seguridad, refirió el diputado Reginaldo Rivera de la Torre, tras el asesinato de su homólogo en el estado de Guerrero, Moisés Villanueva de la Luz.

Y es que apenas se confirmó la identidad de dos cadáveres que fueron encontrados el 17 de septiembre en el municipio de Huamuxtitlán, los cuales correspondían al legislador del PRI, Moisés Villanueva (quien fue secuestrado a principio de este mes) y a su chofer.

Por lo que Rivera de la Torre comentó que la Ley de Armas en México debería permitirles protegerse.

“Yo creo que por lo menos se debería permitir que los legisladores tuviéramos armas en los vehículos y tuviéramos al menos un elemento de seguridad, yo sé que en algunas entidades federativas, sin decir nombres los procuradores de justicia, les asignan elementos de la seguridad pública estatal a los senadores y diputados federales”, refirió.

Reginaldo Rivera se dijo indignado por el hecho en el que falleció su compañero, por lo que urgió a que al igual que muchos funcionarios de primer nivel, ellos puedan tener seguridad.

“Malamente se piensa que los legisladores federales son millonarios o tenemos muchos recursos, el hecho de que se nos secuestre puede implicar un gran negocio para la delincuencia organizada, estoy indignado porque sé que por alguna fuente extraoficial se pidió rescate por nuestro compañero del estado de Guerrero y no se entregó el rescate, tenía 15 días secuestrado”, apuntó. (PA p.4)

URGE PANAL PROMOVER LA PAZ

Por Zayra Velázquez

El diputado neoliancista Antonio Cabrera Pérez, presidente de la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil del Congreso Local, consideró que en Querétaro no es necesario que los legisladores porten armas y aseguró que a dos años de gestión él no se ha sentido en peligro.

Esto, luego de que el diputado federal del PRI, Reginaldo Rivera de la Torre dijo que los congresistas deberían portar armas en sus vehículos y tener seguridad de la Procuraduría, como ya sucede en algunos estados.

“La cultura de la prevención, inclusive uno mismo por estar en estos puestos...sí que en los mismos congresos, tanto federal como estatal, haya esa posibilidad, adelante (...)”, comentó.

Cabrera Pérez reconoció que el contexto de violencia que se vive en todo el país por el crimen organizado pone en riesgo a los legisladores, por lo que sería cuestión de que en cada estado se valorara la seguridad para los integrantes de los congresos.

“Creo que de acuerdo a la situación que vivimos el día de hoy, efectivamente estamos expuestos por la inseguridad que prevale en el país, sin embargo, hay que prepararnos...y si se pudiera destinar un recurso para el cuidado de los diputados federales, adelante, eso lo valorarían cada uno de las propias legislaturas de los estados y a nivel federal”, comentó. (PA p.4)



PODER LEGISLATIVO

ABEL SE DESLINDA DEL PRI Y VA POR LA LEGISLATURA

Por Aimée Pacheco

Querétaro, Querétaro.- "El G15 (ahora G14) es un mito", sentenció el diputado Abel Espinosa Suárez del grupo legislativo Nueva Alianza, quien al confirmar su interés para encabezar la Mesa Directiva de la Legislatura local para el próximo periodo que comienza el 26 de septiembre, aseguró que la alianza entre su partido y el PRI terminó junto con el proceso electoral.

Buscar coincidencias en iniciativas de interés para los queretanos más allá de las fuerzas políticas y de los colores, sería la premisa en el plan de trabajo que presentaría, explicó, "debemos anteponer el interés de los queretanos a los intereses de grupos o personales. (DQp.1)

PANAL PRESIDIRÁ CONGRESO LOCAL

El jueves se hará de manera oficial

Por Redacción

El Pleno del Congreso Estatal tiene previsto para este jueves llevar a cabo la renovación de su Mesa Directiva, donde destaca la posible elección de Abel Espinosa, diputado del PANAL, como presidente de la misma. Entre otros pendientes que habrá de sacar la Legislatura en la próxima Sesión, están por discutir y aprobar los dictámenes presentados ante Oficialía de Partes, entre los que destacan los relativos a las siguientes iniciativas:

La "Iniciativa de Ley por la que se adiciona una fracción al Artículo 6 del Decreto que crea el Instituto de Infraestructura Física Educativa del Estado de Querétaro", que tiene por objeto mejorar la calidad de vida y la salud de los niños de educación básica, mediante la generación de mejores hábitos de consumo de bebidas, poniendo a su alcance bebederos en los cuales puedan consumir agua de calidad de manera gratuita, para así disminuir el consumo de líquidos con alto contenido calórico, que propician condiciones de sobrepeso y obesidad (C p.7)

ES EL CONGRESO LOCAL EL OCTAVO MÁS OPACO

Por Daniel Martínez

El portal de transparencia del Poder Legislativo queretano fue ubicado en el octavo lugar en 11 puntos de rendición de cuentas por medio de internet, por una investigación del Grupo Reforma, sus secciones de adquisiciones u gastos no se encuentran activas, al igual que el desglose de nóminas, presupuesto, ni viáticos de los diputados, así como el Currículum de cada legislador y el sentido de sus votos. (a.m. P. 4)

RECHAZAN DIPUTADOS UTILIZAR GUARURAS

Por Daniel Martínez

Los Legisladores locales consideraron innecesaria la portación de armas en sus vehículos o la protección de policías estatales como guardaespaldas luego de que el Diputado Federal del PRI, Reginaldo Rivera de la Torre, asegurara que tras el asesinato de uno de sus homólogos en Guerrero los Legisladores federales corren el riesgo de ser secuestrados. (a.m. P. 4)



SE REÚNEN ASTUDILLO Y PERIODISTAS

Por Daniel Martínez

La Asociación Mundial de Mujeres Periodistas y Escritoras del Estado se reunió con el diputado Ricardo Astudillo Suárez, con el fin de establecer un vínculo de trabajo con la fracción Verde en la LVI Legislatura y crear proyectos en temas del medio ambiente, educación y cultura. (a.m. P. 7)

SE QUEJA AGUILAR DE “VENGANZA POLÍTICA”

“Circunstancias” impiden que PAN presida Legislatura

Por Aimée Pacheco

La responsabilidad para quien encabeza la Mesa Directiva, debe ser delegada a personas que tengan la facultad de construir consensos, más allá al partido político al que represente, consideró el panista Marcos Aguilar Vega, quien confió tener pronto un acercamiento con Espinosa Suárez para conocer su proyecto de trabajo para el actual periodo.

Lamento sin embargo, “que las circunstancias políticas impidan que Acción Nacional represente ésta Cámara de Diputados, estoy consciente de que los escenarios de venganza política siguen abiertos y eso impide que exista la posibilidad de que algún panista represente”, dijo. (DQ p.5)

SE RESISTE CRECENCIANO A RENDIR CUENTAS

Por Yoheme Pomares

Asegura el diputado del PRD, Crescenciano Serrano Hernández, que no firmará este martes 20 de septiembre, el acuerdo de la Junta de Concertación Política para asistir y definir el formato del Informe de la Cámara de Legisladores ante empresarios, por lo que quien desee asistir tendrá que hacerlo a título personal.

“No lo voy a firmar porque en primero no fueron las formas, sí hubieran llegado antes, hubieran ido a la Junta de Concertación a decirnos, este es el formato, los invito tal día, ¿Cómo están sus agendas?, a lo mejor sí podría ir”. (C p.3)

COLUMNAS Y OPINIÓN

COLUMNA “DESDE EL MONTÍCULO”

Por Jaime Robledo

STRIKE 3... PONCHADO.- Celebro la decisión del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación en el sentido de anular el Reglamento de Acceso a Radio y Televisión elaborado por el Instituto Federal Electoral, ya que su soporte técnico no estaba bien fundamentado y complicaba la operación de miles de estaciones de radio y televisión, y ante la posibilidad de tener fallas se afectaría las elecciones del 2012. (a.m. P 6)



CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

Querétaro, Querétaro.- ARRRRRRANCAN. "Sí quiero ser presidente de México", confesó anoche Enrique Peña Nieto en vivo y a todo color. Es el político nacional más cercano a Querétaro. Apenas el jueves entregó el poder en el Estado de México y ya se puso a la vanguardia en las campañas. Agárrense.

DESTAPE. Nervioso estaba el secretario de Gobierno de la capital, Luis Bernardo Nava, cuando los reporteros insistían para conocer su opinión sobre el "destape" que le hizo Pancho Domínguez. Titubeante, hacía pausas. No sabía cómo entrarle a ese toro y por fin cuando iba a responder... ¡que lo salva la campana!. En la Escuela General 11 sonó la chicharra para el regreso a las aulas, mientras unos carcajaban y Nava pasaba saliva, mirando al cielo. ¡Uffff!

APUNTADO. Marco Antonio López Lazo, suspirante a la alcaldía de Corregidora en 2006 y 2009, ahora sí quiere la suya y aspira a cuando menos una regiduría. Trabaja y reaviva sus relaciones públicas. Este fin de semana patrocinó la reunión de la Fundación Colosio, prestándoles la "Quinta Lazo" de su propiedad. Ahí se le vio muy pegadito a Enrique Burgos. ¿La tercera será la vencida? (DQ p.1)

INFORMACIÓN NACIONAL

LANZA DESTAPE PEÑA EN TELEVISIA

Fiel a su estilo de informar sus decisiones por televisión, Enrique Peña Nieto dijo en el programa "El Noticiero" de Televisa, conducido por Joaquín López Dóriga, que se postulará como candidato a la Presidencia de la República porque quiere gobernar el país. El ex gobernador mexiquense habló durante nueve minutos en el programa noticioso y allí aseguró que buscará la candidatura del PRI "picando piedra". "Aspiro a ser el candidato de mi partido, aspiro a participar en la contienda electoral del próximo año y aspiro a ser el presidente de los mexicanos", comentó Peña Nieto vestido de traje azul marino y con una corbata roja con rayas negras. Tal vez porque recién terminó su encargo de gobernador en el Estado de México, Peña Nieto dijo: "Pretendo participar en la definición del proyecto que mi partido enarbole, postule y lleve a los mexiquenses (sic) en un propósito, y por eso mi interés de participar en este proceso y de ser el Presidente de México". El ex gobernador se había negado a decir a sus propios correligionarios en diversas reuniones si se postularía como candidato. Sin embargo, se destapó en Televisa. (REFORMA, P.1, STAFF; MILENIO DIARIO, P.5, DE LA REDACCIÓN; LA CRÓNICA DE HOY, P.1 Y 7, LUCIANO FRANCO; EXCÉLSIOR, P.1 Y 8, DE LA REDACCIÓN; EL NOTICIERO CON JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA, TELEVISIA)

EN OCTUBRE, LA FORMA DE ELEGIR CANDIDATO: MOREIRA

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) definirá el 8 de octubre el método para la elección de su candidato a la Presidencia de la República, cuya convocatoria emitirá del 12 al 18 de noviembre, adelantó Humberto Moreira, dirigente nacional de ese partido. El líder priísta adelantó que del 22 al 28 de noviembre se llevará a cabo el registro de precandidatos, de cara a los comicios presidenciales de 2012. Resaltó que el PRI presentará una propuesta clara de gobierno a los electores e indicó que "se avizora la desesperación de nuestros adversarios, quienes seguramente recurrirán a la guerra sucia que tendremos que vencer a lo largo del proceso electoral". (MILENIO DIARIO, P.5, NOTIMEX)



CORDERO AL PAN: "COMO SE ACOMODEN PUEDO"; CREEL AVALA ABRIR CONSULTA

Ernesto Cordero, aspirante a la candidatura presidencial del PAN, confió en que ganará la postulación sea cual sea el método en la contienda interna, y en respuesta a Josefina Vázquez Mota, quien se pronunció por una elección del aspirante abierta y no restringida a sus militantes respondió: "Como quieran quiero y como se acomoden puedo. A mí me da exactamente lo mismo, lo tendrán que decidir las instancias correspondientes del partido; yo no voy a sugerir, no soy de los que está proponiendo métodos a modo". Además dijo estar en la mejor disposición para debatir con los demás aspirantes "tan pronto como esta semana, si quieren mañana mismo, mañana estoy listo, yo creo que ha faltado que le pongamos fecha", para después ante la insistencia de las preguntas soltó: "si quieren el viernes, este viernes, puesto". Por su parte, Santiago Creel, senador con licencia, calificó como positivo abrir a la ciudadanía el método de selección de candidato presidencial del PAN y que se tomen en cuenta condiciones de equidad, transparencia y viabilidad para evitar la manipulación de resultados. (MILENIO DIARIO, P.4, LORENA LÓPEZ Y EXCÉLSIOR, P.6, NACIONAL)

EXIGE LA CIRT A VALDÉS CUMPLIR MANDATO DE TEPJF

La Cámara Nacional de la Industria de la Radio y la Televisión (CIRT) hizo anoche un duro llamado a las autoridades del Instituto Federal Electoral (IFE) a cumplir con "los mandatos del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF)", antes de intentar sorprenderlos con la imposición de un nuevo reglamento para el manejo de los spots de campaña. Subrayó que el IFE insiste en poner en riesgo el proceso electoral presidencial. Previo al encuentro que tendrán hoy los concesionarios de la Radio y la Televisión con directivos del IFE, la CIRT respondió así a las advertencias de Leonardo Valdés, consejero presidente del IFE, de ajustar el cuestionado reglamento antes de que inicien las campañas electorales. La CIRT hizo un amplio reconocimiento al TEPJF por la decisión de desechar el reglamento del IFE tras considerar que nunca tomó en cuenta las opiniones de quienes serán los responsables de transmitir los spots. (EL FINANCIERO, P. 27, POLÍTICA, MANUEL VELÁZQUEZ; EXCÉLSIOR, P. 2, NACIONAL, JOSÉ DE JESÚS GUADARRAMA Y AURORA ZEPEDA; MILENIO DIARIO, P. 1 Y 6, POLÍTICA, DE LA REDACCIÓN; LA JORNADA, P. 17, POLÍTICA, DE LA REDACCIÓN; EL UNIVERSAL, P. 13, NACIÓN, NAYELI CORTÉS CANO; EL DÍA, P. 4, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN)

OTRA VEZ SIN ACUERDOS EN EL NOMBRAMIENTO DE CONSEJEROS

El PRI y el PAN en la Cámara de Diputados encapsularon el debate para la elección de los tres nuevos consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE), ya que ambos partidos se abstuvieron de presentar sus respectivas ternas, como se había acordado, y se disponen a una negociación bilateral. Con ello, la reunión de los coordinadores parlamentarios, agrupados en la Junta de Coordinación Política de la Cámara baja, terminó en nada, puesto que Francisco Rojas Gutiérrez, jefe de la bancada del PRI, ni siquiera asistió, mientras que el nuevo coordinador panista, Francisco Ramírez Acuña, se resistió a dar a conocer los nombres de sus propuestas. El legislador azul argumentó que aún tendrá que consensuar su propuesta entre los integrantes de su grupo parlamentario.

Sin embargo, los nombres de las propuestas de cada partido son ya públicos e inamovibles: el PRI insiste en colocar a Arely Gómez, de la familia de Bernardo Gómez, vicepresidente de Televisa, por lo que es rechazada por el PRD, y a Enrique Ochoa, el aspirante a consejero que rechaza el PAN por ser acusado de participar en una reunión de los enviados de Enrique Peña Nieto con María del Carmen Alanís, magistrada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), para exonerar al ex gobernador mexiquense de violaciones al Código Electoral. (EL FINANCIERO, P. 27, POLÍTICA, VÍCTOR CHÁVEZ; MILENIO DIARIO, P. 6, POLÍTICA, FERNANDO DAMIÁN)



RAZONES

Los que saludan el fallo que revoca el nuevo Reglamento de Radio y Televisión del IFE son los integrantes de la CIRT. En un desplegado expresan "su más amplio reconocimiento" al Tribunal "por su trabajo ejemplar y responsable a favor de la legalidad". Destacan que los magistrados "resolvieron que el IFE en ningún momento motivó o justificó el propósito de la reforma a su reglamento" y dan un dato con el reglamento vigente (el de 2008) se ha logrado cumplir el 97% de las pautas de spots. Y así lo querían cambiar. (LA RAZÓN, P. 2, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN)

CELEBRA PVEM FALLO DEL TEPJF CONTRA EL IFE

La bancada del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) celebró que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), le haya enmendado la plana al Instituto Federal Electoral (IFE) al revocar el Reglamento de Radio y Televisión en materia electoral. El senador Javier Orozco Gómez destacó que la decisión del Tribunal Electoral habla bien de su autoridad y reconoce los argumentos de la industria de Radio y Televisión de que el reglamento de 2008 debe continuar vigente. Pero además calificó como "sorprendente" que el IFE erogue recursos públicos en desplegados donde señala "verdades a medias o mentiras", al afirmar que el TEPJF, "no entró al fondo en ninguno de los aspectos que tienen relación con el reglamento. Dijo que el Instituto también acusó al TEPJF de no haber abordado los plazos legales que se establecieron para la transmisión de materiales de partidos políticos y autoridades electorales. (LA PRENSA, P. 7, NOTICIAS DE PRIMERA PLANA, JOEL SAUCEDO)

SUGIERE EL INSTITUTO PROMOVER DEBATES

El Instituto Federal Electoral (IFE) entregará hoy a los medios de comunicación los criterios y sugerencias generales para la cobertura noticiosa de las campañas y precampañas para la elección federal de 2012, en los que se sugiere la promoción de los debates en los espacios noticiosos. Leonardo Valdés, consejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), dijo que el Instituto es más que el órgano encargado de realizar las elecciones federales, "es el motor y símbolo de la democracia mexicana, por ello resaltó que un IFE unido, fuerte, autónomo e imparcial reflejará y fortalecerá la democracia de México". Valdés ofreció que el Instituto se conducirá siempre dentro del marco legal vigente y, como siempre, acatará todas las resoluciones del Tribunal Electoral del Poder judicial de la Federación (TEPJF). (MILENIO DIARIO, P. 6, POLÍTICA, DE LA REDACCIÓN)

MOMENTO CORPORATIVO/ ROBERTO AGUILAR

Resulta que el IFE, que preside Leonardo Valdés, se aferra a defender los argumentos que utilizó para tratar de imponer, sin éxito, cambios en su reglamento interno que frenó el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, que encabeza José Alejandro Luna Ramos, diciendo que presentó un estudio técnico para demostrar que los medios electrónicos de comunicación supuestamente si son capaces de cumplir con los tiempos para programar y transmitir la propaganda política, cuando nunca hubo un acercamiento con los miembros de la CIRT, de Tristán Canales, para tal efecto, ni mucho menos "visitas técnicas" como quiere hacer creer a la opinión pública, sino qué fin tendrá la reunión que convocó el IFE para hoy cuando a todas luces es una decisión tardía. (MILENIO DIARIO, P. 18, NEGOCIOS, ROBERTO AGUILAR)



LLEGA MEC A INFORME; ARRASTRA 16 PENDIENTES

Marcelo Ebrard, jefe de gobierno del Distrito Federal, llega hoy a su V Informe de gobierno con 16 compromisos pendientes por cumplir. De las 54 promesas que hizo al inicio de su gestión, 9 han sido incumplidas, algunas canceladas debido a la crisis económica, y ya cumplió con 29, lo que representa el 53 por ciento. Algunos de los compromisos quedaron cancelados en años pasados por sus altos costos, como el tranvía para el Centro Histórico. Entre otros proyectos, falta un centro de emergencias, tres nuevas preparatorias, la Villa para Adultos Mayores, el Acuario de Xochimilco y la recuperación de la zona chinampera, etcétera. (REFORMA, P. 1, MANUEL DURÁN)

IEEM PREPARA ELECCIÓN DE DIPUTADOS LOCALES Y AYUNTAMIENTOS 2012

El IEEM se encuentra desarrollando el procedimiento de selección para integrar con personal profesional y altamente calificado sus órganos desconcentrados. Con la conclusión del proceso electoral de gobernador 2011, el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) ya se encuentra efectuando los primeros preparativos del proceso electoral de diputados locales y ayuntamientos 2012, iniciando con el procedimiento de selección para integrar con personal profesional y altamente calificado sus 170 órganos desconcentrados, con 510 vocales, además de mil 020 ciudadanos que fungirán como consejeros electorales distritales y municipales propietarios. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 15, DE LA REDACCIÓN)

DESCARTAN SECUESTRO EN HOMICIDIO DE DIPUTADO

Alberto López Rosas, procurador de Justicia de Guerrero, descarto el móvil de secuestro en el caso del asesinato del diputado federal priísta Moisés Villanueva de la Luz, y anunció que, en coordinación con personal de la Procuraduría General de la República (PGR), peritos de la dependencia a su cargo se trasladaron al municipio de Huamuxtitlán para hacer varias diligencias del caso. López Rosas detalló que el plagio quedó descartado de las líneas de investigación debido a que no hubo petición de rescate por parte de sus captores a los familiares, y mencionó que para no entorpecer las investigaciones no podía hacer públicos más detalles. (EXCÉLSIOR, P. 14, ROLANDO AGUILAR)

PREVÉN PRESENCIA DEL NARCO EN ELECCIONES DE MICHOACÁN

Fausto Vallejo, candidato del PRI a la gubernatura de Michoacán, admitió que el crimen organizado estará presente en las elecciones del estado. Consideró que la delincuencia tiene diversos intereses que se reflejarán a lo largo de los procesos. "Es algo inédito, serán las primeras elecciones donde con toda crudeza se hará presente sin duda alguna la delincuencia", lamentó. (MILENIO DIARIO, P. 27, MIRIAM CASTILLO)

SANDOVAL RINDE PROTESTA EN NAYARIT

Roberto Sandoval Castañeda rindió protesta como gobernador de Nayarit ante el pleno de la 30 Legislatura local. Durante su discurso, ofreció que su administración trabajará "a favor de la gente", además de que hará una gestión que encabece honestidad, transparencia, credibilidad, sensibilidad, y cercanía, de las que, dijo, serán marcas de un nuevo gobierno. Al acto asistió el titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) federal, Francisco Javier Mayorga Castañeda, en representación de Felipe Calderón Hinojosa, presidente de la República. Ahí Sandoval Castañeda destacó que se reducirán de 17 a 13 las secretarías estatales para eficientar los recursos público se "iniciar una administración de ahorro"; dijo que su gobierno ofrecerá transparencia para rendir cuentas "claras" a la ciudadanía. (EXCÉLSIOR, P. 24, NOTIMEX)



RECLAMA IFAI A PARTIDOS ASUMIR TRANSPARENCIA

El Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI) llamó a los partidos a comprometerse con la rendición de cuentas, por ser actores fundamentales de la vida política del país. Jacqueline Peschard, presidenta del organismo, envió un oficio personalizado a los dirigentes nacionales del PAN, PRI, PRD, PT, Movimiento Ciudadano (antes Convergencia), PVEM y Panal, junto con los documentos generados en el Seminario Internacional "Hacia una política de rendición de cuentas en México", donde se abordó el tema. "Para todos sus integrantes -más de 43 instituciones, entre ellas los organizadores, la Auditoría Superior de la Federación y el Instituto Federal Electoral-, los partidos políticos constituyen un actor indispensable para revisar, profundizar y robustecer las distintas normas orientadas hacia la rendición de cuentas", señala el oficio enviado a los dirigentes partidistas. (REFORMA, P.10, GUADALUPE IRÍZAR)

LIGAS PRIMERAS PLANAS

DIARIO DE QUERÉTARO:

http://www.oem.com.mx/diariodequeretaro/portada_impresa.aspx

EL CORREGIDOR DE QUERÉTARO:

<http://elcorregidor.mx/index.php/Edicion-Impresa.htm>

PLAZA DE ARMAS DE QUERÉTARO:

http://www.plazadearmas.com.mx/images/publicacion/A_PORTADA_20SEP2.jpg

PERIÓDICO NOTICIAS: NO CUENTA CON SITIO WEB

LA JORNADA:

<http://www.jornada.unam.mx/2011/09/20/portada.pdf>

REFORMA:

<http://www.reforma.com/edicionimpresa/vista.asp?seccion=primera&fecha=20110920&pagina=1&ext=pdf>

FUENTE DE INFORMACIÓN NACIONAL:

<http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/sintesis.asp>



Resumen diario de noticias **PRENSA ESCRITA**

COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS

MARTES 20 DE SEPTIEMBRE DE 2011

FUENTES	
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	N: NOTICIAS
AM: AM	C: CORREGIDOR
PA: PLAZA DE ARMAS	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO	M: MAGAZINE
CyP: CIUDAD Y PODER	RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO WEB
LP: LIBERTAD DE PALABRA	I18: INFORMATIVO 18
AM: ARGÓN MÉXICO WEB	EU: EL UNIVERSAL WEB
J: LA JORNADA	R: REFORMA
EE: EL ECONOMISTA	